



COSITAS SUELTAS

Por Carlos Robreño

El Plan Varona y la renuncia de Raúl Chibás parecen cerrar el ciclo histórico de la actual oposición política, ya que las demás organizaciones con tendencia a comicios parciales para nada cuentan en tales trajines.

Batista, pues, durará en el poder todo el tiempo —una semana o treinta años más— que tarde en aglutinarse esa gran fuerza cívica que el inmolado Eddy llamó Ortodoxia. Grau denominó Cubanidad, fué ABC en los tiempos de oposición contra Machado, que antes había presentado su fracasada Regeneración; se unió el movimiento de Veteranos y Patriotas en la época de Zayas y Menocal bautizó con el nombre de Honradez, Paz y Trabajo al suceder a la era miguelista.

Es el gran movimiento de masas que nunca pierde la esperanza y que se halla siempre dispuesta a seguir a la figura nacional que le señale horizontes de rectificación, aunque luego las defraude a mitad del camino. Es el líder que en el presente momento no vislumbramos, pero que tarde o temprano tendrá que aparecer en nuestra vida pública por exigencias biológicas y sociales.

x x x

En estos días faltará de nuevo el agua en algunos lugares de La Habana, debido a una avería sufrida en las cañerías de la Cuenca Sur, con motivo de los últimos aguaceros caídos en la capital.

Triste sino el de los habaneros. Cuando no llueve, se secan todas las cuencas y carece de agua. Cuando sucede lo contrario, las tuberías se rompen y falta también el líquido elemental.

¿No podía encontrarse entre esos dos extremos, si no un "Justo Luis" al menos un "justo medio"?

x x x

En una información publicada en una popularísima revista, se aclara, según los principales actores de aquel hecho, que Jorge García Tuñón, ex general del Ejército M.M.N. y P., apenas tuvo participación en el golpe del 10 de Marzo.

Sin embargo, a los pocos momentos le concedieron el generalato como el que más y le entregaron el mando de Columbia.

También declaran sus antiguos compañeros que García Tuñón tuvo que ser separado de los cuadros militares por su conducta poco adecuada. No obstante, lo designaron inmediatamente para que al despojarse del uniforme kaki se pusiera la casaca rameada del diplomático y representara a Cuba en varios países extranjeros.

¡Vaya una manera que tiene el régimen de premiar a los que no se lo merecen!

¡Sabido estas cosas, le dan ganas a cualquiera de portarse mal!

x x x

"El chivo del Villanueva o el canje del Arsenal" fué una de las resoluciones de tiempos de José Miguel Gómez que más comentarios produjo en torno suyo.

De este trueque hablamos en las "Cositas Antiguas" que aparecen publicadas en la sección "D" de la presente edición.

x x x

Pará el día de hoy están señaladas las elecciones de la FNTA.

Claro es que le hemos llamado elecciones por denominarlas de alguna manera, ya que de antemano sabemos cómo se van a desarrollar tales actos, con todo el apoyo del actual régimen.

Y no es que Mujal sea batistiano, ni Batista simpatice con el líder cubo-catalán, pero ambos se complementan y por eso se aceptan mutuamente.

x x x

Al mayor Pozo o sea: el más Justo Luis de los Alcaldes le impondrán el día 7 de septiembre la corbata azul, como ha sucedido en cuatro ocasiones distintas.

Semanas más tarde se hará lo mismo, por primera vez, con Edmundo Amorós, que recientemente ha sido cambiado del "Habana" al "Almendares".

x x x

Los ingleses insisten en afirmar que la isla Sal es de su propiedad. Y es que tanto se ha hablado de las "sales inglesas" que los británicos estiman que todas las sales del mundo poseen la misma nacionalidad.